
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00050            DEL  22/12/2016 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO PER IL SOCIALE - FONDI 2017 

 

L’anno duemilasedici il giorno 22 del mese di dicembre, alle ore 16:01 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 7  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Di Siena Vincenzo Lomoro Tommaso Romano  

 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti     
 
      Nel PEG 2016-2018 approvato con provvedimento di G.C.n.404 del 16/06/2016 per l’esercizio 2017, al 
capitolo 18693 “Interventi diversi a favore dei minori” sono stati stanziati € 47.790,37. 
      Alla luce delle competenze di questo Consiglio si ritiene di dover adottare sin da ora le linee di indirizzo 
per l’utilizzo di tali risorse, al fine di avviare con tempestività l’iter amministrativo necessario. 
      Il Servizio Socio-educativo del Municipio V, nell’ambito degli interventi di prevenzione dei rischi della 
devianza minorile, valutate le esigenze di questo territorio, in considerazione delle attività accreditate negli 
anni precedenti propone, in favore dei bambini e ragazzi residenti, i seguenti progetti: 
 

1. PROGETTO “ IL TAPPETO VOLANTE” intende promuovere attività di animazione 
ludica e laboratorio di giardinaggio all'interno di piazze, giardini e luoghi di ritrovo quali 
Parrocchie, Associazioni e altre agenzie educative presenti sul territorio. Le attività 
saranno rivolte ai bambini/e e ragazzi/e residenti nel territorio del V Municipio, dai 5 ai 
14 anni, ivi compresi soggetti diversamente abili. Il progetto  per le sue peculiari 
caratteristiche si rivolge all'intera comunità, della durata di 8 mesi si svolgerà in tre 
fasi. Tale progetto offre opportunità di aggregazioni e socializzazione,  incentiva la 
partecipazione della cittadinanza attiva mediante il coinvolgimento delle famiglie dei 
minori e realtà del privato sociale presenti sul territorio del V Municipio. (allegato A); 
 

2. PROGETTO “MI PIACE” che attraverso interventi di educativa di strada intende 
contrastare  fenomeni di emarginazione e devianza minorile,  promuovendo attività 
rivolte a gruppi spontanei di adolescenti e giovani del V Municipio  individuati tra quelli 
maggiormente a rischio, indicativamente in età compresa tra 13 e 18 anni. Il progetto 
da realizzarsi durante i mesi estivi avrà la durata di sette mesi, dovrà svolgersi nei 
luoghi spontanei quali strade, piazze, giardini, nei quartieri del Municipio, 
prevalentemente nei quartieri desolati di San Pio e Catino nei quali è maggiore il rischio 
di emarginazione sociale. (allegato B); 

 
3. PROGETTO DI TIROCINIO FORMATIVO  che si pone come occasione di 

opportunità per l'inserimento lavorativo di minori e giovani adulti a rischio di devianza 
residenti nel V Municipio. Obiettivo del progetto  è acquisizione della consapevolezza di 
sistema di regole e del rispetto delle stesse verso un sistema sociale, sviluppo delle 
capacità di autonomia decisionale. Rivolto a cinque minori inoccupati, a rischio di 
esclusione sociale, di età compresa tra i 16 e 19 anni ma che abbiano completato 
l'obbligo scolastico. Per la realizzazione del progetto il Municipio si avvarrà della 
collaborazione della Rip.ne PEGS del Comune di Bari ed il centro territoriale 
dell'impiego per tutte le fasi propedeutiche all'inserimento secondo quanto disposto 
dalla L.R. del 10 marzo 2014 n.3. (allegato C); 

          
 

La 2^ Commissione permanente  nel valutare le linee di indirizzo nell’ambito dei servizi sociali elaborate dal 
Servizio Socio-educativo del Municipio V nella seduta del 20.12.2016 si è così espressa: 
“…. a seguito di discussione sui progetti Welfare esamina le diverse sfaccettature e elementi 
caratterizzanti i Progetti rilevando che gli stessi corrispondono a tutte le coperture di fasce di 
età volte a coinvolgere i minori a rischio devianza e all'unanimità approva lo stanziamento dei 
fondi , per i suddetti progetti” 

 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 

VISTE le linee di indirizzo per il sociale proposte dal Servizio Sociale del Municipio V ed 
allegate al presente provvedimento;  
RITENUTOLE meritevoli di   approvazione poichè in continuità con le iniziative 
consolidate dei  servizi sociali del territorio; 



 

DARE ATTO che la presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art.10 del vigente 
Regolamento sul Decentramento Amministrativo, non è sottoposta ai pareri di cui agli 
artt.49 e 151 del D.Lgs n.267/2000, in relazione alla natura della proposta stessa; 
 

DELIBERA 

 
1. APPROVARE, come in effetti approva, le linee di indirizzo per l’attuazione 

dei progetti nel sociale, così come proposte dal Servizio Sociale del 
Municipio V ed in narrativa riportate, da finanziarsi con i fondi attributi al 
Municipio V per l’anno 2017 al capitolo 18693. 

   
2.   DEMANDARE   al Direttore del Municipio l’espletamento di tutti i relativi 

procedimenti amministrativi; 
 
 
 



 

 

Con n.8 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.8 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .8  vot i  favorev o l i ,  su  n .8  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 





















Municipio 5         Seduta consiliare del 22 dicembre 2016 

Passiamo all’ultimo punto all'ordine del giorno: “linee di 

indirizzo per il sociale, fondi 2017”. Passo la parola al 

presidente della commissione Noviello per l’illustrazione, 

prego. 

 

Consigliera Noviello 

Così come ogni anno, il municipio nel PEG 2016/2018 

approvato con provvedimento – ecc. – interventi diversi a 

favore dei minori, sono stati stanziati precisamente 

47.790,37, quindi circa 48 mila euro. Questi fondi 

ovviamente sono destinati a progetti di recupero per evitare 

la devianza minorile, recupero scolastico… 

 

Presidente 

Chiedo scusa, alle ore 16.08 Lomoro è andato via, è uscito. 

 

Consigliera Noviello 

Allora noi abbiamo recepito la discussione precisamente di 

due Consigli fa in cui l’intero Consiglio praticamente 

chiedeva che questi progetti welfare a cui dovevamo 

destinare questo tipo di fondi fossero fatti anche in 

collaborazione con la partecipazione della cittadinanza, 

nonché appunto nel nostro territorio. Quindi, in concerto 

con il presidente e con i servizi sociali noi abbiamo 

praticamente previsto precisamente tre tipi di progetti, di 



cui uno denominato “Il tappeto volante”, che per farla 

breve, non so se alcuni ricordano il progetto Millefiori, 

che si è svolto l’anno scorso qui in piazza Bellini, 

quest’anno appunto abbiamo deciso che tale progetto si 

dovesse diffondere in quattro piazze del municipio, 

ovviamente poi da decidere rispettivamente una piazza per 

quartiere, e quindi diciamo che durante la settimana, 

durante i mesi estivi praticamente questi progetti saranno 

itineranti in tutte le piazze del territorio, non solo per 

coinvolgere i residenti dei vari quartieri, ma anche 

comunque per permettere ai bambini stessi di potersi 

spostare, ovviamente tenendo a precisare che tale progetto 

proseguirà nei mesi anche invernali, precisamente fino a 

dicembre con visite culturali e altri tipi di progetti di 

questo genere.  

Un altro progetto si chiama “Mi piace”, questo progetto 

praticamente è destinato ai ragazzi in età compresa tra i 

tredici e i diciotto anni, si realizzerà durante i mesi 

estivi, avrà la durata di sette mesi e dovrà svolgersi nei 

luoghi spontanei come piazze, giardini, praticamente ci sarà 

una sorta di educazione civica o comunque coinvolgimento di 

alcuni ragazzi appunto affetti da devianza minorile, 

recupero scolastico, della fascia di età compresa tra i 

tredici e i diciotto anni, e anche questo sarà itinerante in 

tutti i quartieri. 



Inoltre si è previsto per una fascia d’età compresa tra i 

sedici e i diciannove anni che abbiano completato l’obbligo 

ovviamente scolastico, cinque tirocini, cinque tirocini che 

si avranno con la collaborazione sia del Comune di Bari, ma 

anche regionale… Con appunto il progetto Riporto al futuro 

del Comune di Bari. 

Quindi questi tre sono i progetti che io mi auguro vengano 

votati all'unanimità da tutto il Consiglio, diciamo che a 

differenza degli altri anni abbiamo cercato appunto di 

coinvolgere la cittadinanza e non magari di mandare i 

ragazzi in centri sportivi, o comunque in vacanze studio, 

cose di questo genere, abbiamo cercato appunto di 

coinvolgere il territorio così come successo col progetto 

Millefiori dell’anno scorso. 

Ovviamente quello che succederà dal 2017, dall’estate 2017, 

ovviamente è una sperimentazione e ci auguriamo che sia un 

successo come quello di Millefiori, in cui voglio dire i 

primi giorni avevamo sì e no otto bambini iscritti, fino 

alla fine dell’estate abbiamo avuto un centinaio di bambini 

che si sono iscritti al progetto ed è stato un successo 

penso mai riscontrato su questo territorio, ma soprattutto 

non tanto per l’iniziativa ma quanto per la durata. Quindi 

abbiamo ritenuto opportuno che i due progetti che 

coinvolgono i bambini e gli adolescenti si realizzassero su 

tutto il territorio, anche per dare la possibilità a tutti 

quanti, anche a chi effettivamente non si può spostare. 



 

Presidente 

Grazie presidente Noviello. Ci sono degli interventi? 

Consigliere De Matteo prego. 

 

Consigliere De Matteo 

Io ho visto quanto è stato proposto dalla commissione e 

diciamo che effettivamente dobbiamo ammettere che qualche 

cosa sta cambiando, nel senso che non stiamo rincorrendo più 

le progettualità, quindi stiamo andando, insomma del resto 

tutto sommato alla fine ci metteremo a posto anche come 

sport e come cultura, perché ormai è finita l’epoca di 

andare a rincorrere il Comune, ci siamo stancati, non 

esiste, o abbiamo subito le disponibilità oppure ci dobbiamo 

impegnare in questo senso. Per cui questi 47.790,37 euro che 

sono stati stanziati dal nostro municipio, che ritengo tutto 

sommato abbastanza congrui per portare avanti una 

progettualità nel senso dell’inclusione sociale, della 

partecipazione sociale, comunque risultano effettivamente 

anche per quanto riguarda i minori, soprattutto per quanto 

riguarda i minori, mi sembra abbastanza interessante. 

Io soltanto una domanda, se mi consentite, voglio fare e 

cioè l’unico progetto, io me li sono letti tutti e tre, che 

mi pone qualche perplessità non per l’età dai 13 ai 18 anni, 

ma per il contrasto al fenomeno dell’emarginazione, il 

progetto mi piace, mi sembra un po’, io lo approvo, sia ben 



chiaro, però mi sembra un po’ scarso, scarno come 

concettualità, però questo non significa che non sia 

assolutamente valido, ovviamente speriamo che vada bene. 

L’unica cosa che non riesco a comprendere, soprattutto 

perché vedo quello del progetto del tirocinio formativo 

assolutamente straordinario, cioè come impostazione, anche 

perché abbiamo visto che con la collaborazione di Porta 

Futuro si può  sicuramente lavorare e lavorare bene. Non 

solo, ma mi sembra l’unico progetto, poi alla fine, che 

abbia una descrizione della spesa abbastanza dettagliata, io 

voglio capire se è stata fatta altrettanta ipotesi per 

quanto riguarda gli altri due progetti “Il Tappeto Volante” 

e “Mi Piace”, cioè della serie che se io oggi vado a votare 

per il tirocinio formativo 16 mila euro, quanto è stato 

stanziato per Il Tappeto Volante? Quanto per il Mi Piace? 

Perché siccome poi alla fine devono uscire i bandi, 

direttore i bandi li deve fare lei, non li facciamo noi, 

quindi nel corpo della delibera laddove andiamo comunque a 

concretizzare, a sostanziare, non mi basta, cioè non ci 

basta a noi come consiglieri tutti sapere che sono stati 

stabiliti 47 mila euro, ma anche come sono stati comunque 

distribuiti. Ma io ce l’ho la delibera, non li vedo, cioè io 

vedo soltanto il terzo del… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Sono d’accordo con te però a me di Porta Futuro può anche 

non interessare niente, a me interessa quando vado a votare 



sapere se per il Tappeto Volante ci sono 21 mila ecc. ecc., 

per il Mi piace.., perché in base anche a queste cifre il 

direttore deve fare comunque una determina di avviso 

pubblico, giusto?  

(intervento fuori microfono non udibile) 

 

Presidente 

Grazie. Se non ci sono altri interventi possiamo passare 

alla votazione, chi è favorevole all’approvazione delle 

linee di indirizzo sul sociale così come illustrate? 

All'unanimità dei presenti. 

Votiamo l'immediata esecutività? Sempre all'unanimità dei 

presenti. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

11/01/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 11/01/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 11/01/2017 al 25/01/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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